

Martes 05 de Febrero del 2008

Última modificación 13.02.2008

El Financiero La crisis subprime repercutirá en México: BBVA (El Financiero 05/02/08) (Jeanette Leyva Reus) La crisis subprime estadounidense repercutirá en México en el incremento de los costos de las bursatilizaciones de carteras hipotecarias, por lo que es un tema que debe vigilarse durante el año para ver la aceptación de los inversionistas, aunque no es viable que se frenen las emisiones. Según Jorge Sicilia, economista en jefe para América Latina de BBVA, este año un tema a vigilar serán las emisiones de hipotecas que se presenten en el mercado de deuda. Reconoció que en las últimas emisiones de Bonos Respaldados por Hipotecas (Borhi) sí ha aumentado el costo de financiamiento por los precios de mercado, pero hasta ahora no ha habido problemas de demanda por esos títulos. Toma de utilidades hace retroceder las bolsas de Nueva York (El Financiero 05/02/08)(Dow Jones) NUEVA YORK, EU, 4 de febrero.- Los principales índices bursátiles en Estados Unidos concluyeron la primera sesión de la semana en territorio negativo, a medida que los inversionistas retiraban dinero del mercado luego de las alzas recientes. El Promedio Industrial Dow Jones finalizó con un descenso de 108.03 puntos (0.85 por ciento), a 12 mil 635.16 unidades; el Índice Compuesto Nasdaq cayó 30.51 puntos (1.26 por ciento), a dos mil 382.85 unidades, y el Índice S&P 500 bajó 14.60 puntos (1.05 por ciento), a mil 380.82 unidades. Las acciones financieras, de consumo discrecional y tecnológicas tuvieron el desempeño más débil, mientras que las de servicios básicos fueron las más destacadas. México no puede sustraerse a la desaceleración en EU (El Financiero 05/02/08) Alicia Salgado La estrecha sincronización de las economías de México y Estados Unidos hace poco probable que la primera pueda sustraerse a la reducción esperada del PIB estadounidense de al menos un punto porcentual en 2008, establece el Fondo Monetario Internacional (FMI). El organismo multilateral considera que el fortalecimiento de la estabilidad macroeconómica de México facilitará que la economía muestre una mayor resistencia que la que tenía antes de la entrada en vigor del TLCAN o de la crisis de 1994-95. No obstante, la estrecha sincronización industrial, de servicios, remesas familiares, flujos de capital y hasta la presencia de una amplia banca extranjera, hace que la economía mexicana enfrente condiciones de "presión" en el corto plazo, y cuyas secuelas podrían extenderse hasta por seis trimestres. En picada, producción nacional de crudo (El Financiero 05/02/08) Arturo Robles En los próximos dos años México enfrentará un panorama difícil en la producción de petróleo: en 2010 la declinación de Cantarell, el yacimiento de crudo más importante del país, coincidirá con el declive que a su vez registrará Ku-Maloob-Zaap, grupo de pozos que intentan restituir su producción. Rumbo a ese escenario, la declinación de Cantarell se acentuó en 2007, dejando de producir 304 mil barriles diarios en promedio, nivel superior al registrado en 2006 -234 mil barriles- y en 2005 -101 mil-. Ello contribuyó a que la producción total del país cayera en 174 mil barriles diarios en 2007, frente a los 78 mil de 2006 y 50 mil de 2005. Ahora la declinación de Cantarell está siendo poco compensada por Ku-Maloob-Zaap (KMZ): el año pasado su producción de crudo aumentó en 123 mil 400 barriles por día en promedio (un repunte de 30.6 por ciento respecto a 2006), cifra que sólo compensó una tercera parte de la caída del megayacimiento. Falta un diagnóstico común: Sener (El Financiero 05/02/08) Georgina Kessel, secretaria de Energía, comentó hace unos días que la dependencia está trabajando con el Legislativo para tener un diagnóstico común de la situación que enfrenta Petróleos Mexicanos. La funcionaria se refirió a la declinación de Cantarell y recordó que ese proceso es natural, pues se esperaba que se diera, por lo que se deben tomar decisiones al respecto. De ahí que señalara que este problema no es un tema exclusivo de recursos, sino de la necesidad de multiplicar por varias veces la capacidad de ejecución que tiene Pemex para poder darle la posibilidad de mantener la producción en los niveles que ha registrado en los últimos años. Expedirá Sener permisos en materia de biocombustibles (El Financiero 05/02/08) (Esther Arzate) La Secretaría de Energía (Sener) expedirá permisos para la producción, almacenamiento, transportación, distribución por ductos y comercialización de biocombustibles, con base en la Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos, que entró en vigor el fin de semana pasado. La dependencia responsable de la política energética informó en un comunicado que también establecerá los lineamientos, especificaciones y Normas Oficiales Mexicanas que establezcan la calidad y características de los biocombustibles para su mezcla con la gasolina y el diesel. Asimismo, definirá las especificaciones para las mezclas de etanol con gasolina, diesel con gasolina, diesel con biodiesel o bien el etanol y el biodiesel sin mezclas, cuando así lo requiera el mercado y sean tecnológica y ambientalmente recomendables. Alistan estrategia contra la política económica (El Financiero 05/02/08) (Mariana Otero-Briz) Organizaciones campesinas, sindicales y sociales iniciaron ayer el foro V Diálogo Nacional, donde buscarán establecer estrategias contra las políticas económicas de la actual administración federal. En el encuentro, que se realiza en la sede del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), se dieron cita agrupaciones de todos los sectores para discutir temas como las reformas energética y laboral; las políticas económicas que se han aplicado en los últimos sexenios, y para fijar posiciones y establecer estrategias contra aquellas medidas que consideran contrarias a la clase trabajadora del país. Fernando Amezcua Castillo, secretario del exterior del SME, señaló que en el foro se buscará unificar criterios, a fin de que en el mediano plazo estas organizaciones puedan tener incidencia en el diseño de las políticas públicas. Lupa sobre emisiones de mercados emergentes (El Financiero 05/02/08) El acceso al financiamiento corporativo para emisores de deuda de mercados emergentes tendrá este año más obstáculos, debido a que las aseguradoras de Estados Unidos, que garantizaban gran parte de esta deuda, atraviesan por una delicada situación financiera. Las calificadoras de valores iniciaron la revisión del riesgo implícito de emisiones mexicanas y de otros mercados emergentes, manteniendo en la mayoría de los casos su grado de inversión actual, pero etiquetándolas con el calificativo de "implicación negativa". Lo anterior significa que puede cerrarse el mercado de financiamiento corporativo si las garantías provienen de aseguradoras estadounidenses, ya que éstas fallaron, por lo que para la colocación de más deuda será necesario que se proporcione más solidez financiera. Mercado bursátil mexicano, al margen de la baja en WS (El Financiero 05/02/08) Felipe Sánchez El cierre de operaciones del pasado lunes permitió al mercado de valores mexicano mantenerse al margen de la tendencia bajista que se observó en la plaza neoyorquina, ante un escenario en que el crédito al consumo podría atravesar por las mismas dificultades que el financiamiento hipotecario. De hecho, la jornada

bursátil del viernes en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) fue bastante positiva; en un principio fue impulsada por un desempeño alcista en Wall Street, pero lo que acentuó el avance fue la recomendación del banco JP Morgan de incrementar en su portafolios latinoamericano su posición de títulos mexicanos. Así, la BMV concluyó la última sesión de la semana con un avance de 2.21 por ciento, con lo cual colocó a su índice principal en 29 mil 429.93 unidades. El Reforma Invierten millones en energía eólica (El Reforma 05/02/08) José Esevenri Ciudad de México (05 febrero 2008).- En menos de un lustro, Oaxaca añadirá una nueva especie a su variado horizonte vegetal: el aerogenerador. Diversas empresas privadas, mayoritariamente extranjeras, tienen en puerta una lista de proyectos de generación eléctrica a partir del viento, que meterán a México de lleno en la corriente mundial de energías alternativas. Expertos aseguran que el Estado de Oaxaca, en donde se desarrollará la mayoría de los proyectos, representa una potencia en producción de viento que otorga un abasto 20 por ciento superior al promedio mundial. Esta peculiaridad permite a inversionistas realizar proyectos para vender electricidad relativamente barata a las empresas instaladas en México, mediante esquemas legales de autoabastecimiento, que conceden al generador rentas anuales de dos dígitos, explicó Eduardo Zenteno, director de Eoliatic. Cotiza dólar menudeo a 10.92 pesos venta (El Reforma 05/02/08) Sandra Reyes Ciudad de México (05 febrero 2008).- El tipo de cambio al menudeo se cotiza a 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.62 pesos a la compra y 10.92 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotiza en 10.77 pesos a la compra y 10.97 pesos a la venta. Pegará crisis de EU a remesas y créditos (El Reforma 05/02/08) Ernesto Sarabia Ciudad de México (05 de febrero de 2008).- Tasas de interés y crédito, exportación de manufacturas, remesas e inversión extranjera directa, son los rubros mexicanos que serán impactados durante 2008 por el freno de la economía estadounidense, según expertos. Eduardo Loria, catedrático de la Facultad de Economía de la UNAM, destacó que el mayor riesgo para el País es que ante el nerviosismo generado por la crisis en EU, el Banco de México suba las tasas de interés. "Un alza de tasas de interés apoyaría la entrada de recursos externos de cartera, apreciación cambiaria, pérdida de competitividad del sector exportador e insolvencia de pagos entre los deudores de la banca, sin contar el incentivo a las importaciones", explicó Loria. Abre Bolsa Mexicana sesión con pérdida (El Reforma 05/02/08) Sandra Reyes Ciudad de México (05 febrero 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inicia con pérdidas, siguiendo la tónica negativa de las principales plazas internacionales, ante continuos temores de que la economía estadounidense caiga en recesión, y tras un informe sorpresivamente débil sobre la actividad no manufacturera de dicho país. Los mercados internacionales caían después de un informe que mostró una contracción del sector servicios en Estados Unidos en enero, lo que reavivó las preocupaciones sobre el panorama de la mayor economía del mundo. El ISM no manufacturero, o del sector servicios, se hundió muy por debajo de los 50 puntos en enero, lo que nos estaría indicando una severa contracción de este sector. Explora EU sustitutos energéticos (El Reforma 05/02/08) Karla Rodríguez Ciudad de México (05 febrero 2008).- La pyme mexicana Alibio cerró una alianza con la empresa estadounidense Liberty Industries para producir una bacteria capaz de convertir los desechos madereros de los bosques en celulosa útil para producir biocombustible líquido, que se utiliza como sustituto de la gasolina. Alfredo Suárez Rivero, director de Alibio, informó que la producción anual de biocombustible líquido de Liberty Industries alcanzaría los 7 millones de galones, en un plazo de dos años. "La alianza es con Liberty Industries, y Alibio desarrollará la biotecnología para transformar la celulosa en biocombustible líquido, a través de microorganismos", explicó Suárez Rivero. Fomentan capital en litorales (El Reforma 05/02/08) Lilián Cruz Ciudad de México (05 febrero 2008).- Para el término de este sexenio se habrán constituido 80 Administradoras Costeras Integrales (ACIs), que generarán ingresos por 10 mil millones de pesos, recursos que serán reinvertidos en los litorales mexicanos, aseguró Ángel González Rul, director general de Puertos de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. "Es un modelo de planeación, no es el que estemos impulsando empresas a las que pasemos bienes nacionales, es un modelo para que haya un sistema de transporte integrado y planeado; contar con instrumentos de gestión y de planificación sobre el uso y aprovechamiento de litorales", explicó. Las ACIs son una denominación social que permite concesionar a una sociedad mercantil (municipal o estatal) el usufructo de los bienes y servicios de una área costera o de aguas interiores para descentralizar y desconcentrar su administración. El Universal Industria porcina no cubre consumo nacional, alertan (El Universal 05/02/08) Emilio Fernández NEZAHUALCÓYOTL, Méx. — La importación de carne de cerdo ha crecido en los últimos 10 años un promedio de 12.6%, como consecuencia del aumento en el consumo nacional y per cápita, además del estancamiento de la producción doméstica que pone en riesgo el mercado interno, advirtieron investigadores de la Universidad Autónoma del estado de México (UAEM). Pablo Mejía Reyes, Miguel Díaz Carreño y Laura del Moral Barrera, académicos investigadores de la Facultad de Economía, de la UAEM, establecieron que el incremento de la importación del cárnico generará un déficit en el mercado nacional. Los especialistas que son miembros del Sistema Nacional de Investigadores (SNI), explicaron que la importación de alimentos y de carne de cerdo crece sustancialmente, ya que entre 1995 y 1999 se destinaron 29 mil 559 millones de dólares, cifra que llegó a los 49 mil 547 millones de dólares en el periodo 2000 a 2005. El sector financiero hace caer 0.85% al Dow Jones (El Universal 05/02/08) Ixel Yutzil González En la primera sesión de la semana, el mercado accionario de Estados Unidos, Dow Jones, reportó una caída de 0.85%, ante las pérdidas registradas por las acciones del sector financiero, producto de los ajustes efectuados a las calificaciones de algunas empresas del ramo. En específico, se observó una reducción en la recomendación del banco UBS a American Express, que estuvo apoyada por los débiles datos de empleo y la difusión de la cifra de pedidos de fábricas de diciembre, que en conjunto, elevaron la posibilidad de una desaceleración en el consumo de ese país. A este respecto, el Congreso de Estados Unidos discutirá esta semana la aprobación del paquete de medidas económicas de apoyo a los consumidores estadounidenses. Buscan pymes soluciones de negocio (El Universal 05/02/08) Manuel Lomberra Martínez Las microempresas mexicanas carecen de terminal punto de venta, lo que dificulta entender la demanda por sus productos, afirmó Ricardo Zermeño, director general de Select. “Las micro tienen que ser abordadas con soluciones de negocio más que con tecnología”, afirmó. Para el sector de ventas en

tiendas, el directivo calificó a los inventarios como "la sangre" del negocio. Y determinó fundamental minimizar el inventario para "comprar lo que quiere el cliente y no comprar lo que no quiere". La Jornada La desaceleración redujo el consumo y la recaudación de IVA (La Jornada 05/02/08) Antonio Castellanos Los ingresos presupuestarios del gobierno federal cayeron más de 19 mil millones de pesos durante 2007, como resultado de la desaceleración de la economía. El consumo de las familias se contrajo 19 mil 632 millones de pesos con respecto a lo programado, que ascendía a 428 mil 710.7 millones de pesos. De acuerdo con indicadores de la Secretaría de Hacienda esta situación se mantendrá en el presente año en que el producto interno bruto (PIB) sólo crecerá 2.8 por ciento. El impuesto especial sobre producción y servicios (IEPS) también registró una caída. Se esperaba recaudar 43 mil 121 millones de pesos, pero el total obtenido fue de 41 mil 572 millones, esto es, mil 549 millones de pesos menos. Desde el gobierno se sigue un plan para acabar con PEMEX (La Jornada 05/02/08) Israel Rodríguez La administración gubernamental de Felipe Calderón va por las "alianzas estratégicas" en Petróleos Mexicanos (Pemex), pomposo título que encubrirá concesiones o contratos de riesgo que abrirán los campos petroleros y pondrán los hidrocarburos en manos de unos cuantos, alertó Víctor Rodríguez Padilla, investigador del Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México. Destacó, que la naturaleza del modelo empresarial que los gobiernos neoliberales le han impuesto a Pemex es autodestructiva. Paralelamente, el gobierno aplica mecanismos presupuestales, fiscales, regulatorios y contables, para conducir deliberadamente a Pemex al borde de una crisis financiera que justifique una costosa capitalización por parte del Estado o, la verdadera intención, una reforma legal con carácter aperturista y privatizador. Ejecución inmediata de proyectos de inversión pública, exigen industriales (La Jornada 05/02/08) Víctor Cardoso Frente a un escenario en el que la industria manufacturera crecerá a un ritmo de 1.2 por ciento en 2008, y un avance en el producto interno bruto (PIB) previsto por el gobierno federal en 2.8 por ciento, la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) exigió "la ejecución inmediata de los proyectos de inversión pública con alto impacto económico y social". Desde el punto de vista de la agrupación, los sectores automotriz, maquila de exportación, electrónica, textil, vestido, química y alimentos, así como sus proveedores directos e indirectos, tanto nacionales como extranjeros, estarán entre los segmentos más afectados. El escenario que prevé la Concamin es desolador: menores pedidos de manufacturas, reducción en los ingresos por exportaciones, descenso en las remesas por el aumento en el desempleo en el sector de la construcción en Estados Unidos, ingresos inferiores a 2007 por turismo y, seguramente, menor inversión foránea. América Latina, a merced del mercado (La Jornada 05/02/08) Fuente: EIU Durante la mitad de la década anterior pocas regiones han visto frustradas sus expectativas como América Latina. El auge de los precios de materias primas, la abundante liquidez en los mercados financieros y el crecimiento de los mercados de exportación han favorecido la transformación de países, considerados casos perdidos al principio de la década, en refugios seguros de estabilidad económica caracterizada por baja inflación, deuda a la baja y crecimiento estable. Pero los acontecimientos de este año en los mercados globales sugieren que América Latina podría perder su brillo. Los mercados de valores de la región han caído más rápido que en la mayor parte del resto del mundo, con una disminución promedio de casi 16% desde principios del año.